

Herzlich Willkommen zu unserem monatlichen ADXB-Rundspruch:

UKW-News: Lounge FM neu auf 102,1 MHz.

Der auch in Deutschland bekannte Musiksender „**LoungeFM**“ wechselte in Wien auf die neue 102,1 MHz Eventfrequenz. Die ehemalige 99,5 MHz wurde hingegen an „Radio Maria Austria“ vom gleichen Senderstandort Donaukanal ausstrahlend vergeben. Die 102,1 MHz für Lounge FM sendet mit erhöhter Leistung.

Satelliten-News:

Neuaufschaltung von spanischen, französischen und div. UHD 4K Sender:

Auf dem Astra 19,2° Ost wurde das spanische „**Aragon TV**“ und die französischen Sender „**Polard SD**“, „**Cine FX SD**“ und der „**Disney Channel**“, in HD vorübergehend aufgeschaltet.

Weiters wurden als IFA 2015 Berlin Highlights der Einkaufskanal „**Pearle TV 4K**“, der Modekanal „**Fashion 4K**“, div. Testkanäle und auf dem Hot Bird 13° Ost „**FunBox 4K**“ im hochauflösenden Ultra High Definition kurz UHD bzw. 4K System mit 4x höherer Bildauflösung bzw. Schärfe als Full HD aufgeschaltet. Nachteil ist dass man für den Empfang dieser Sender neue TV-Geräte benötigt, da die Herkömmlichen diese Norm nicht decodieren können.

Die Frequenzangaben von **AragonTV, Polard SD, Cine FX SD, Disneychannel bzw. Pearle TV 4K, Fashion 4K und FunBox 4K** sind schon wie gewohnt auf unserer

ADXB-Homepage <http://www.adxb-oe-org> unter „Österreich Satelliten Programmierung“ zu finden.

ADXB QSL Aktion

Als Leiter und Organisator des ADXB möchte ich auf unsere laufende QSL-Aktion mit Radio Tirana hinweisen. Wer einen Empfangsbericht für eine gehörte Sendung von Radio Tirana noch bis Ende November an das ADXB sendet, erhält die von uns eigens dafür gestaltete Sonder QSL Karte.

Bitte Rückporto in Form von österreichischen Briefmarken, oder einer 2 EUR Münze, oder 2 US Dollar oder 2 Internationale Antwortscheine dem Empfangsbericht beilegen. Die Anschrift für diese Berichte ist das ADXB-Postfach und lautet zur Erinnerung:

ADXB Austrian DX Board, Harald Süß, Postfach 1000, 1081 Wien, Österreich

Berichte können für alle Sprachenredaktionen abgefasst werden, ausgenommen die albanische. Und für jede Frequenz kann nur eine QSL angefordert werden. Derzeit kann man also maximal 3 Berichte verschicken, für die Mittelwelle 1458, und für die Kurzwellen 7465 und 9850. Deutsch spielt ab 1930 Uhr und jeden Tag außer Sonntag.

Großbritannien

Der britische Sender Lyca Radio ist während der Nachtstunden ausgezeichnet zu empfangen. Man sendet auf **1458** kHz ein modernes christliches Musikprogramm. Zwischendurch kommen kurze christliche Texte im typischen britischen Englisch. Man bietet auch einen Livestream auf der Webseite www.lycaradio.com/ .

Korea, Taiwan, Indien

Die Mittelwelle bietet jetzt zunehmend auch Überseeempfänge. Als Beispiele seien die folgenden 3 genannt:

1566 Korea mit HLAZ mit der Far Eastern Broadcasting Company aus Jeju, der südlichsten koreanischen Insel mit religiösen Sendungen in russisch ab 19 Uhr

1557 Taiwan mit CBS in chinesisches bis 17 Uhr, wenn Frankreich nicht zu stark durchkommt – und

1071 Indien mit All India Radio aus Rajkot in der Sprache Urdu bis 1930 mit teilweise sehr starken Signalen, und viel indischer Musik

Pakistan

Radio Pakistan kann derzeit gut in Urdu gehört werden, auf der Kurzwelle **15395** zwischen 5 und 7 Uhr Morgens. Der Sender soll in Islamabad stehen und mit 250 kW senden.

Sri Lanka

Adventist World Radio ist in Englisch über Sri Lanka brauchbar zu empfangen. Man sendet auf **11995** vom Standort Trincomalee von 16 bis 16 Uhr 30 ein religiöses Programm.

Thailand

Wenn der Sender nicht gerade ausfällt oder die Sendung selbst nicht vorhanden ist, kann Radio Thailand auf der **9390** in deutsch von 20 bis 2015 bei uns geloggt werden. Je nach Sprecher ist dennoch das Programm wegen der schlechten deutschen Aussprache nur schwer zu verstehen.

Wer sich auch über asiatische Sprachen traut kann Radio Thailand Mittags auf **5875** hören, genauer von 11 bis 12 Uhr.

Bangladesh

Und noch eine asiatische Station ist manchmal bei uns zu hören, nämlich Bangla Desh Betar auf **9455** ebenfalls zu Mittag, und zwar zwischen 1315 und 1345 in einheimischer Sprache.

Bhutan

Zirka um Mitternacht fängt Bhutan Broadcasting Service an zu senden, wenn der Sender technisch durchhält. Auch der Beginn ist offenbar wie die Mondphase variierbar. Die zu beobachtende Frequenz ist die **6035**. Mit etwas Glück ist das Signal zu Sendebeginn brauchbar, wird dann aber zunehmend schwächer. Die laut Programmplan um 03 Uhr sendende Englisch Sendung wird wohl nicht mehr empfangbar für uns Europäer sein.

Vietnam/Vereinigte Arabische Emirate

Die Voice of Vietnam in deutsch ist über den Sender in den Arabischen Emiraten in Dubai um 1930 bis 2030 auf **9430** in technisch guter Qualität zu empfangen. Ein Empfangsversuch scheint sich also zu lohnen.

Burma bzw Myanmar

Tagsüber sendet auf der **5985** Myanmar Radio in verschiedenen Sprachen und zu unterschiedlichen Tagen. Besser ist ein Versuch wert auf der gleichen Frequenz, aber von 2300 bis 0130, wenn das Programm „Padauk Myay Radio“ in burmesisch ausgestrahlt wird.